



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**EXCELSIOR**  
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

PP-6

23/10/2023

LEGISLATIVO



**PROTESTA NACIONAL**

Foto: Cuartoscuro

## **MARCHAN EN DEFENSA DEL PJ**

Trabajadores, jueces, magistrados y un ministro salieron ayer a las calles de más de 25 ciudades del país en demanda de respeto a la autonomía del Poder Judicial.

**PRIMERA | PÁGINA 6**



MARCHAN MILES EN TODO EL PAÍS

# Defienden en las calles al PJ

## EL MINISTRO GONZÁLEZ

**Alcántara participa en la movilización; frente a la Suprema Corte gritan a sus integrantes que “no están solos”**

POR DAVID VICENTEÑO  
david.vicenteno@gimm.com.mx

Trabajadores, jueces, magistrados y el ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá marcharon ayer domingo, desde el Monumento a la Revolución al Zócalo de la Ciudad de México, y en más de 25 ciudades del país, para exigir respeto a la autonomía del Poder Judicial Federal (PJF), a los poderes Ejecutivo y Legislativo.

En la capital del país, la movilización estuvo encabezada por los dirigentes de los sindicatos de Trabajadores del PJF, Gilberto González, y del Movimiento Renovación, Juan Alberto Prado Gómez, sin que estuvieran acompañados de legisladores de oposición o dirigentes de organizaciones sociales.

A la marcha en defensa a la independencia del PJF y a la existencia de 13 fideicomisos que operan, asistió el ministro en retiro José Ramón Cossío y en redes sociales se habló de la presencia del ministro González Alcántara.

Cossío escribió en redes sociales: “Con gran alegría y entusiasmo democrático, me sumé a la marcha en apoyo a la división de poderes, y al Poder Judicial y a los derechos de sus trabajadores.

Por su parte, el dirigente del STPJF, Gilberto González afirmó que quieren politizar esto, si se sumaron fue porque ellos quisieron, este es un movimiento laboral y social, y le estamos pidiendo al pueblo de México que se una a este movimiento, somos el último reducto que queda para que se conserven los derechos y garantías establecidas en las Constitución”.

El representante de los trabajadores de la SCJN y del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) rechazó que su movimiento fuera político y el camino que tomarán los trabajadores será el del amparo en contra de las reformas aprobadas por la Cámara de Diputados.

Prado Gómez, dirigente del Movimiento Renovación del STPJF, afirmó que, además del respeto a este Poder de la Unión, el Senado debe entender que no puede aprobarse una reforma que afecte a los trabajadores.

“Realmente lo que estamos exigiendo, lo primero, es el respeto a la autonomía e independencia del PJF, y como subsecuente la desaparición de los fideicomisos; no es posible que eso esté pasando, espero que el presidente cumpla con su palabra de que, efectivamente, trastoca el salario de los trabajadores, todo quedará echado para atrás”, comentó el líder sindical.

## HASTA EL ZÓCALO

Las calles de acceso a la Plaza de la Constitución amenazaron cerradas con vallas y elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México (SSC-CD-MX), en donde se desarrolla la 23 edición de la Feria Internacional del Libro, motivo por lo que los organizadores de la marcha decidieron concluir el recorrido en el Hemiciclo a Juárez, en la Alameda Central.

Miles de trabajadores del PJF, vestidos de blanco y portando carteles, caminaron la ruta en menos de 30 minutos,

gritando y lanzando consignas contra los otros dos poderes de la Unión.

“¡No somos acarreados, somos abogados!”, “¡Nosotros trabajamos, no hacemos mañaneras!”, “¡México escucha, esta es tu lucha!”, “¡No son privilegios, son nuestros derechos!”, “¡Ciudadano entiende, la Corte se defiende!”, fueron algunas de las consignas lanzadas.

Al llegar al Hemiciclo a Juárez, un grupo de trabajadores exigió continuar hasta el Zócalo, pese a la resistencia de los organizadores, quienes argumentaban el riesgo de posibles provocaciones.

Finalmente, al concluir el mitin, los organizadores aceptaron que el contingente caminara hasta el Zócalo para “romper filas”, pero los trabajadores llegaron hasta la sede de la SCJN, sin incidentes.

“¡No están solos, no están solos!”, corearon los trabajadores, en apoyo a los ministros del Pleno de la Corte.

**SE LE HA OLVIDADO**

Durante el mitin realizado en el Hemiciclo a Juárez, el magistrado Reynaldo Manuel Reyes Rosas, del Décimo Tribunal Colegiado en Materia Penal, afirmó que al titular del Poder Ejecutivo se le ha olvidado que la Constitución lo limita.

“Soy portavoz de un justificado reclamo, de una legítima, protesta, portavoz de la libertad de expresión, que es exclusiva no del Ejecutivo Federal, a él lo ciñe, lo limita la Constitución, se le ha olvidado.

— Con información de Alma Gudño, Emmanuel Rincón, Fernando Pérez, Miguel García, Andrés Guardiola, Rolando Aguilar, Abraham Acosta, Carlos Cortá, Fátima Vázquez, Aracely Garza, Patricia Briseño, Pedro Tonantzin y Alfredo Peña



**No nos doblegaremos, no somos lacayos, somos trabajadores y conducimos a este país en una recta administración de la justicia”.**

**REYNALDO REYES**  
MAGISTRADO



Foto: Cuartoscuro, Especial y Lourdes López

Miles de trabajadores salieron a las calles para rechazar la extinción de 13 fideicomisos que afectan al Poder Judicial de la Federación.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

PP-6

23/10/2023

LEGISLATIVO

**EXCELSIOR**  
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

